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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Подготовка к выборам президента России началась на Таймыре 
На Таймыре по решению территориальной избирательной комиссии №1 Красноярского 

края согласно календарному плану мероприятий по подготовке и проведению выборов 
президента России создана группа контроля использования Государственной 
автоматизированной системы РФ "Выборы". Об этом сообщили в районном управлении 
общественных связей.  
  Также определены члены комиссии с правом решающего голоса для обеспечения 
контроля получения открепительных удостоверений, передачей участковым избирательным 
комиссиям и хранением в резерве территориального избиркома, погашением 
неиспользованных открепительных удостоверений для голосования на выборах президента 
РФ. 

Решением избирательной комиссии 2 члена из ее состава уполномочены составлять 
протоколы об административных правонарушениях при проведении выборов президента 
России с правом решающего голоса. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Уровень доверия к таймырской полиции понизился по сравнению с прошлым годом 
Подведены итоги опроса общественного мнения о деятельности таймырской полиции. 

Об этом сообщили в отделе МВД России по Таймыру.  
  В течение ноября проводили изучение общественного мнения жителей района по 
оценке деятельности Таймырского отдела МВД России. Анкеты распространялись в Дудинке, 
Хатанге, Карауле и Диксоне. В районной столице помимо сотрудников полиции проведением 
анкетирования занимались общественная организация женсовет Таймыра и учащиеся 
юридического класса школы №3. Всего в опросе приняли участие 300 человек.  
  Результаты исследования показали, что по сравнению с прошлым годом уровень 
доверия жителей района к полиции понизился: свое доверие на "отлично" оценили лишь 14% 
опрошенных, в то время как в прошлом году их было 28%. На "хорошо" оценивают свой 
уровень доверия к полиции 25,6% таймырцев. Основное число опрошенных 44% оценили 
уровень доверия на "удовлетворительно". Негативно – 11,4%, затруднились с ответом – 5%. 
  Обратная картина наблюдается в вопросе оценки деятельности полиции Таймыра. По 
сравнению с прошлым годом почти вдвое выросло количество людей, оценивших работу 
сотрудников районного отдела МВД России на "отлично": 24,4% (в 2010 году было 14%). 25% 
граждан дали "хорошую" оценку деятельности полиции Таймыра. Оценили на 
"удовлетворительно" 35,6%. И только 5% оценили работу отдела МВД России по району на 
"двойку". 10% затруднились ответить. 

 Почти половина опрошенных таймырцев считают, что в лучшую сторону изменилось за 
последний год качество работы районной полиции. Ответили: "да, изменилось" – 22,7% 
респондентов, "скорее да" – 21,3%, "нет, скорее нет" – 22,7% и 10% соответственно. 
Остальные затруднились с ответом.  
  По-прежнему большинство опрошенных граждан более доверяют местному уровню в 
структуре органов внутренних дел 48%. Отдают предпочтение районному уровню 18%, 
краевому – 11,7%, совсем никакому – 23,7 %. Также большинство респондентов (47,9%) как и 
в прошлом году считают, что самым эффективным методом работы руководства полиции 
является личный прием граждан. По-прежнему основной проблемой в работе полиции жители 
района выделяют нехватку квалифицированных кадров – 48,3%. Тем не менее, подавляющее 
большинство граждан удовлетворены общим состоянием борьбы с преступностью в районе. 
Полностью удовлетворены 40,7%, "скорее да" ответили 25,7% человек, не удовлетворены – 
19%, "скорее нет" сказали 7% респондентов. 

"Таймырский Телеграф"  
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Интернет-голосование определило лучших Деда Мороза и Снегурочку в Дудинке. 

Завершился конкурс на лучшую новогоднюю пару сказочных персонажей, объявленный 
в день открытия снежного городка в Дудинке. Участие в нём приняли 22 дуэта Дедов Морозов 
и Снегурочек. Третье место, по количеству голосов, отданных на форуме, у пятой пары из 
детского сада «Морозко», второе место заняла пара № 22 из центра «Юниор», а лидерами 
стала пара № 7 из детского сада «Сказка». Призы и подарки от организаторов конкурса – 
городского комитета культуры – будут вручены победителям 7 января, на большом 
рождественском концерте в Доме культуры. Начало концерта в 15 часов. 

«Краевой портал» 
 
Городское первенство выявило сильнейших спортсменов 

В Дудинке состоялось открытое первенство города по пауэрлифтингу. Состязания 
прошли в Центре силовых видов спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» с 24 по 25 декабря.  

В первенстве приняли участие 60 спортсменов из Дудинки, Норильска и Талнаха. 
Дудинку представляли воспитанники тренера Виктора Беловола, занимающиеся в секции 
пауэрлифтинга в Центре силовых видов спорта МАУ «ДСК». В абсолютном первенстве среди 
взрослых лидировали гости Дудинки, а среди юношей призовые места достались 
принимающей стороне.  
 

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Алексей Ружников стал одним из победителей конкурса "На лучшую организацию 
работы с населением в местной администрации" 

В Красноярском государственном театре оперы и балета состоялась церемония 
награждения победителей краевых конкурсов, проводившихся среди муниципальных 
образований в этом году.  

 Награды победителям конкурса "На лучшую организацию работы с населением в местной 
администрации" вручил губернатор края Лев Кузнецов.  

 В списке победителей есть и норильчане. Первое место в номинации "Группа 
муниципальных образований "Городские округа"" занял глава администрации Норильска 
Алексей Ружников. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

400 млн. руб. "Норникель" потратил на подземный дробильный комплекс на руднике 
"Октябрьский" 

В рамках стратегического развития минерально-сырьевого комплекса Заполярного 
филиала "Норильского никеля" на руднике "Октябрьский" на горизонте -600 м введен в 
эксплуатацию участковый подземный дробильный комплекс. 

 Объект входит в состав II пускового комплекса проекта "Рудник "Октябрьский". Увеличение 
добычи "медистых" руд". Ввод объекта и всего комплекса обеспечивает восполнение 
производственных мощностей добычи "медистых" руд.  

 Участковый подземный дробильный комплекс на западном фланге "медистых" руд 
предназначен для измельчения кусков горной массы, в том числе негабаритных размеров. 

 Негабаритные куски горной массы существенно затрудняют отгрузку и дальнейшую 
транспортировку руды. Ранее негабариты дробились при помощи буро-взрывных работ.  

 После ввода в эксплуатацию подземного дробильного комплекса планируется 
значительное снижение затрат. Уменьшатся ремонтно-эксплуатационные расходы на технику 
и оборудование, задействованные в транспортировке руды, повысится коэффициент 
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полезного использования погрузо-доставочной и буровой техники. Кроме этого снизится 
износ и затраты на ремонт технологического оборудования всей "цепочки" трактов 
транспортировки руды от очистной выработки рудника до обогатительной фабрики.  

 Новый дробильный комплекс позволит в перспективе перерабатывать до 500 тыс. т горной 
массы в год. 

 Строительно-монтажные работы заняли 9 месяцев. Инвестиции в данный проект 
составили более 400 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Режим ЧС введен в Туве из-за землетрясения 

Власти Тувы ввели режим чрезвычайной ситуации регионального характера на территории 
всей республики в связи с произошедшем во вторник землетрясением, сообщает в среду 
региональное правительство.  

По данным МЧС, во вторник в 19.21 мск на территории Каа-Хемского района Тувы, в 94 
километрах от города Кызыл произошло землетрясение с интенсивностью в эпицентре 8 
баллов по шкале MSK-64, магнитуда 6,0. После этого последовала серия толчков меньшей 
силы. Колебания ощущались в восьми регионах Сибири.  

"Из резервного фонда выделяются финансовые средства на ликвидацию последствий 
землетрясения, произошедшего в Туве в ночь с 27 на 28 декабря", - говорится в сообщении.  

К утру появилась информация, что некоторые жители обнаружили трещины на стенах 
своих домов.  

По информации пресс-службы, сейчас в Туве создаются межведомственные рабочие 
группы по обследованию социальных объектов, мостов, дорог, электрических сетей и жилых 
домов.  

На случай повторных толчков активно разворачиваются эвакуационные пункты.  
Как отмечают в правительстве Тувы, "особых поводов для большой паники нет, но 

необходимо обеспечить все меры безопасности". Руководителям муниципалитетов 
рекомендовано ограничить культурно-массовые мероприятия.  

В настоящее время в Туву продолжают стягиваться силы МЧС на случай повторных 
толчков и необходимости ликвидации последствий землетрясения. Спасательные службы 
соседних регионов приведены в режимы повышенной готовности. 

РИА Новости 
 
Все потенциально опасные объекты после землетрясения в Сибири надо проверить - 
Шойгу 

Глава МЧС России Сергей Шойгу распорядился проверить все потенциально опасные 
объекты и учебные заведения, которые могли быть повреждены в ходе землетрясения в 
Сибири.  

"Есть серьезные инженерные сооружения, прошу проверить мосты через реки Енисей и 
Ангару и направить туда специалистов. Также могут быть разрушения на линейных объектах, 
тепловых сетях, газопроводах и нефтепроводах. Все это надо проверить", - сказал Шойгу на 
селекторном совещании в ночь на среду.  

По словам Шойгу, особое внимание следует уделить Томскому нефтеперерабатывающему 
заводу и объектам, расположенным в закрытых административно-территориальных 
образованиях (ЗАТО): Красноярске-26, Красноярске-45 и Томске-7.  

"Необходимо проверить все, что связано с устойчивостью зданий и сооружений", - 
подчеркнул министр.  

Кроме того, Шойгу сказал, что необходимо обследовать на предмет повреждений все 
образовательные учреждения, прежде чем пускать туда детей.  

"Я также попрошу министерство здравоохранения уточнить резервы и сделать свод по 
медицинским бригадам, которые уже задействованы в общей схеме реагирования", - добавил 
глава МЧС.  
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Шойгу также попросил Росгидромет подготовить прогноз для республики Тува. "Как 
правило, после таких сильных землетрясений происходит резкое изменение 
метеообстановки. Я не знаю в данном случае, ждать нам этого или нет", - отметил он. 

РИА Новости 
 
Выбросы в атмосферу в крае снизятся на 100 тысяч тонн  

Сегодня на заседании правительства региона принята программа по охране окружающей 
среды на 2012-2014 годы. Комплекс мероприятий позволит снизить объём загрязняющих 
атмосферу выбросов в крае на 100 тонн в год: с 2491 до 2390 тысяч тонн к 2014 году. Для 
сравнения, один из главных загрязнителей в регионе — КрАЗ — ежегодно выбрасывает до 67 
тысяч тонн. 

В рамках программы также особенное внимание будет уделено мониторингу за состоянием 
окружающей среды. По словам министра природных ресурсов и лесного комплекса Елены 
Вавиловой, дополнительно к 12 действующим постам в регионе появятся ещё шесть пунктов, 
отслеживающих состояние атмосферы, и восемь объектов, следящих за состоянием 
основных водоёмов и рек. Часть из них разместят в зоне затопления Богучанской ГЭС, что 
позволит точнее отслеживать влияние этого объекта на окружающую среду. Также посты 
будут организованы в Октябрьском и Советском районах Красноярска, Норильске и Ачинске. 
В профильном ведомстве полагают, что «расширение сети позволит не только 
констатировать и точнее фиксировать уровень загрязнения, но даст в руки инструмент, с 
помощью которого можно существенно улучшить экологическую ситуацию в крае». 

«Краевой портал» 
 
Красноярские либерал-демократы делят мандаты. Члены ЛДПР судятся за право быть 
признанными народными избранниками 

В Красноярском крае продолжаются скандалы, связанные с итогами выборов 4 декабря. В 
муниципальных образованиях, где «Единая Россия» показала плохой результат, главы 
подают заявления об отставках, а спор о судьбе депутатских мандатов, завоеванных ЛДПР на 
выборах в Заксобрание, будет разрешен в суде.  

На минувшей неделе заявление об увольнении в Березовском районе подали 
одновременно глава муниципалитета Владимир Ищенко и глава администрации (сити-
менеджер) Виктор Рыбченко. Хотя официальной причиной отставки высокопоставленных 
районных чиновников называется их собственное желание, наблюдатели не исключают, что 
они связаны с плачевными для «Единой России» итогами выборов 4 декабря. В Березовском 
районе единороссы набрали только 33%, хотя на фоне 37% по краю эти цифры и не выглядят 
провальными.  

«Думаю, что результаты выборов могли сказаться на этом решении, хотя скорее они были 
для краевой власти дополнительным обстоятельством в пользу чистки администрации 
Березовского района. Претензии к руководству этого района высказывались еще до выборов, 
– говорит политолог Сергей Комарицын. – В любом случае накануне президентских выборов 
подобного рода чистки выполняют мобилизующую роль для мэров и глав муниципальных 
образований». В кулуарах краевой власти говорят, что главы еще нескольких городов и 
районов региона могут лишиться своих постов в ближайшее время.  

Параллельно разгорается скандал в региональном отделении ЛДПР. По итогам выборов в 
Заксобрание эта партия получила четыре депутатских мандата. Два из них, по решению 
федерального руководства либерал-демократов, достались Денису Побилату и Павлу 
Семизорову. При этом после выборов пришлось распускать координационный совет 
отделения, члены которого настаивали на передаче мандатов другим кандидатам от ЛДПР. В 
результате кадровое решение по красноярским депутатам принималось высшим советом 
партии.  

Несколько местных партийцев сочли это решение незаконным и обратились в суд. «Мной 
был подан иск о признании решения высшего совета ЛДПР от 8 декабря 2011 года 
незаконным. В суде я не требую передать мне мандат депутата Законодательного собрания 
Красноярского края, но для меня принципиальным является вопрос: «Был ли осведомлен 
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Владимир Вольфович Жириновский о том, когда, как и каким образом и при каких 
обстоятельствах был распущен координационный совет Красноярского регионального 
отделения партии?» – написал в своем блоге Евгений Мальчиков – один из пострадавших от 
решения федерального руководства партии. – Если в ходе судебного разбирательства у меня 
сложится убеждение в том, что роспуск координационного совета был сделан с ведома 
Жириновского, я выйду из партии сразу же после оглашения судом судебного решения. Мы 
много критикуем власть, выступаем на митингах, постоянно перетираем кости «Единой 
России», обвиняя ее в фальсификациях на выборах, а сами, получается, занимаемся тем же 
самым внутри самой партии».  

Заседание суда по иску Мальчикова должно состояться на этой неделе. С иском также 
обратился еще один либерал-демократ Владимир Худоренко. Он требует от суда признать 
действия крайизбиркома по регистрации Семизорова и Побилата незаконными, поскольку, по 
краевому закону, право выдвигать кандидатов на получение депутатского мандата 
принадлежит только региональным отделениям.  

По мнению экспертов, перманентные скандалы в региональном отделении ЛДПР 
объясняются партийными интригами. «Многопартийная система в целом очень плохо 
приживается в России. У нас нет традиций, на которые она могла бы опираться. Все 
насаживается искусственно, через пень-колоду, – сокрушается политический аналитик Павел 
Клачков. – Может быть, красноярские либерал-демократы и хотели бы жить в мире друг с 
другом, а не превращать свою внутрипартийную деятельность в непрерывное скандальное 
реалити-шоу. Но те условия, в которых они борются за власть, и низкий уровень политической 
культуры приводят к перманентным конфликтам – даже на уровне одной конкретной 
региональной организации». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин готов к честным выборам. Опорочить президентскую кампанию пытаются некие 
силы "без ясной цели и лидеров" 

Опорочить президентскую кампанию пытаются некие силы "без ясной цели и лидеров", 
заявил премьер-министр Владимир Путин. Он предложил вынести вопрос о прозрачности 
выборов на обсуждение в Интернете и сказал, что никакие подтасовки ему не нужны. 

"В любой стране были, есть и всегда будут силы, которым важно не конструктивное 
развитие, а постоянное броуновское движение. Флаг им в руки. Они имеют право на 
существование. Считаю, что и к ним стоит относиться с уважением", - отметил глава 
правительства на заседании координационного штаба Общероссийского народного фронта. 

Премьер считает, что эти силы, которые "не имеют единой программы, ясной цели и своих 
лидеров", пытаются заранее назвать результаты выборов недействительными. "Когда 
складывается такая ситуация, тогда сразу заходит речь о том, чтобы делегитимизировать, 
девальвировать все, что происходит в публичной сфере, в том числе, и прежде всего 
процессах выборов", - добавил он. 

И признался, что с трудом представляет себе лидеров оппозиции, занятых "конкретной 
работой" по развитию России. "У них (оппозиции) нет единой программы, нет единого 
представления о том, какими средствами добиваться целей, которые еще надо 
сформулировать, и нет людей (лидеров), - сказал Путин. - Я с трудом себе представляю, 
чтобы кто-то из них занялся конкретной работой по развитию нашего государства". 

"Нам с вами нужно сделать все для того, чтобы выборы были прозрачными, понятными, 
объективными", - подчеркнул премьер, напомнив о своем предложении поставить веб-камеры 
на избирательных участках. Он также поддержал идею главы ЦИК Владимира Чурова 
оборудовать участки прозрачными урнами для бюллетеней. "Надо попросить Владимира 
Евгеньевича (Чурова). Если денег не хватает, давайте выделим денег на ящики. Пусть ящики 
будут прозрачные. Пусть все будет прозрачное", - призвал глава правительства. 
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Кроме того, Путин предложил провести в Сети публичное обсуждение прозрачности 
предстоящих выборов: "Надо развивать дискуссии в Интернете, послушать людей". 
Конструктивные предложения, по словам главы правительства, "нужно обобщить и внедрить". 

При этом Путин, который баллотируется в президенты, подчеркнул, что ему как кандидату 
не нужны подтасовки на выборах. "Мы должны напрочь снять все возможные инсинуации", - 
потребовал он. 

Глава правительства исключил возможность пересмотра результатов выборов в Госдуму, 
чего добиваются протестующие. "Никаких разговоров о пересмотре (результатов выборов) 
невозможно вести, кроме одного пути, который законом прописан, - обращения в суд. И там, 
действительно, если есть какие-то нарушения, суд обязан рассмотреть и принять 
объективные решения по этим вопросам и соответствующим образом отреагировать", - 
резюмировал Путин. 

Напомним, на объединенные митинги оппозиции, состоявшиеся 10 декабря на Болотной 
площади и 24 декабря на проспекте Сахарова, пришли десятки тысяч человек. Основными 
требованиями протестующих были отмена результатов выборов в Госдуму и отставка 
премьер-министра Владимира Путина. 

В ходе программы "Разговор с Владимиром Путиным", которая состоялась 14 декабря, 
глава правительства сравнил организаторов акций протеста с бандерлогами - персонажами и 
книги "Маугли" Редьярда Киплинга, а символ митингующих - белые ленточки - с 
контрацептивами. 

Вместе с тем премьер подчеркнул, что люди имеют право высказывать свою точку зрения 
на процессы, происходящие в стране, и это "абсолютно нормальные вещи". "Я действительно 
видел на экранах телевизоров людей, молодых - в основном, молодые люди, активные, со 
своей позицией, которые ясно и четко формулируют. Меня это радует. И если это результат 
"путинского режима", то это хорошо. Ничего здесь такого я не вижу запредельного", - добавил 
он. 

«Утро» 
Путин назвал главный итог года для экономики России 

Премьер-министр России Владимир Путин считает важнейшим экономическим итогом 2011 
года для страны закрепление тенденции к устойчивому росту. Об этом он заявил сегодня на 
заседании правительства РФ, передает ПРАЙМ. 

По словам Путина, кабинету министров по многим параметрам удалось выйти на 
докризисные показатели. В частности, указал премьер, рост российской экономики в 2011 
году составит 4,2-4,3%. "Рост ВВП, нужно будет еще более точно подсчитать в начале 
следующего года, но где-то будет между 4,2-4,3%, может, поближе к 4,5%", — сказал Путин. 

По его мнению, по сравнению с развитыми экономиками мира это хороший показатель, 
поскольку в еврозоне он составит около 1%, в США – примерно 1,8%. 

Такая ситуация позитивно влияет и на рынок труда: если в начале года уровень 
безработицы составлял 7,8%, то в настоящее время – чуть более 6%, отметил премьер, 
указав, что в еврозоне этот показатель гораздо выше – где-то 10,3%. 

Число официально зарегистрированных безработных за 2011 год снизилось на 400 тыс. 
человек, реальная заработная плата увеличилась на 3,4%, реальные доходы населения 
выросли на 0,5%, добавил Путин. 

ИА «Росбалт» 
 

Сурков стал вице-премьером по модернизации, в Кремле его сменил Володин 
Владислав Сурков, долгие годы курировавший в Кремле вопросы внутренней политики, 

занял пост вице-премьера по модернизации. На посту первого замруководителя 
администрации президента его сменил глава правительственного аппарата Вячеслав 
Володин, на чье место в свою очередь переместился шеф премьерского протокола Антон 
Вайно. Соответствующие кадровые решения принял президент Дмитрий Медведев. 

ИЗ КРЕМЛЯ В БЕЛЫЙ ДОМ 
Сурков работал заместителем руководителя кремлевской администрации на протяжении 

более 12 лет и считается одной из наиболее влиятельных фигур на российской политической 
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сцене. Теперь ему предстоит заняться вопросами модернизации в правительстве, которое в 
случае победы весной Владимира Путина на президентских выборах должен возглавить 
Медведев. 

В Кремле Сурков занимался не только внутренней политикой: одновременно он был 
заместителем председателя комиссии при главе государства по модернизации и 
технологическому развитию отечественной экономики, а также членом попечительского 
совета фонда "Сколково". 

ИЗ БЕЛОГО ДОМА В КРЕМЛЬ 
Как сообщила пресс-секретарь Медведева Наталья Тимакова, место Суркова в 

кремлевской администрации, которую на днях возглавил вице-премьер Сергей Иванов, 
занимавшийся вопросами транспорта, связи и ВПК, занял еще один вице-премьер, 
работавший при нынешнем премьере Путине - Вячеслав Володин. 

Будучи вице-премьером, Володин чуть более года руководил правительственным 
аппаратом, а до этого на протяжении нескольких лет был вице-спикером Госдумы и одним из 
наиболее заметных функционеров правящей партии "Единая Россия", сохранившей 
большинство в парламенте по итогам декабрьских выборов. 

В свою очередь пост главы аппарата правительства, правда не в ранге вице-премьера, а в 
статусе федерального министра, занял Антон Вайно, последние несколько лет работавший 
шефом протокола Путина. 

До перехода в 2008 году в правительство Вайно работал в администрации президента, где 
также занимался вопросами протокола Путина, передает РИА Новости. 

ПРАЙМ 
 

Главный политический менеджер страны ушел из Кремля 
Из Кремля ушел Владислав Сурков, на протяжении 12 лет бывший главным политическим 

менеджером страны. В окружении Владимира Путина недовольны тем, как он провел 
избирательную кампанию и реагировал на начавшиеся митинги протеста 

Вчера указами президента Дмитрия Медведева первым замруководителя его 
администрации, куратором внутренней политики вместо Владислава Суркова стал Вячеслав 
Володин, до этого бывший вице-премьером — руководителем аппарата правительства. 
Сурков назначен на пост вице-премьера, он займется в правительстве модернизацией и 
инновационной политикой. «Я довольно давно просил руководство дать мне возможность 
начать с нового года новую жизнь. Был понят, за что большое спасибо», — заявил Сурков 
«Интерфаксу». Он добавил, что больше не будет заниматься политическими проектами. 

На последнем посту с мая 2008 г. (до этого, с августа 1999 г., он был простым 
замруководителя администрации) Сурков курировал вопросы внутренней политики, а также 
был зампредседателя президентской комиссии по модернизации, возглавлял рабочую группу 
по созданию «Сколково». Фактически все основные политические институты — партии, 
губернаторы, президент, парламент — были в его ведении, констатирует бывший советник 
руководителя администрации, президент Фонда эффективной политики Глеб Павловский. 

Сурков — один из авторов существующей политической системы, без него создание 
«суверенной демократии» в том виде, в котором она существует, было бы невозможно, 
напоминает бывший сопредседатель «Правого дела» Леонид Гозман, залогом успеха стало 
сочетание личных незаурядных талантов Суркова и твердого убеждения в правильности 
избранной стратегии. Именно ему мы обязаны разделением оппозиции на «системную» и 
«несистемную», напоминает политолог Алексей Макаркин, он же задавал информационную 
политику ведущих телеканалов и был идеологом создания молодежных движений, 
предназначенных для противодействия в случае «оранжевой революции». Также Сурков 
пытался разработать государственную идеологию «суверенной демократии», которая, 
впрочем, так и не стала официальной. С его именем напрямую был связан провал недавней 
попытки реанимировать партию «Правое дело» под руководством Михаила Прохорова. Тот в 
итоге вступил в открытый конфликт с администрацией президента, назвал Суркова 
«кремлевским кукловодом» и пообещал приложить все силы, чтобы отправить Суркова в 
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отставку. Сам Прохоров вчера отказался прокомментировать «Ведомостям» уход своего 
недруга из Кремля. 

Гозман не исключает, что эта отставка — проявление конфликта в высшем руководстве 
страны. Чиновник администрации президента это отчасти подтверждает: Сурков имеет свой 
взгляд на развитие событий в связи с массовыми митингами, и этот взгляд отличается от 
мнения окружения премьера Владимира Путина. Чиновник напоминает про недавнее 
интервью «Известиям», где Сурков неожиданно хорошо отозвался о протестующих против 
итогов выборов и сказал, в частности, что на Болотную площадь вышла лучшая часть 
общества. Это высказывание резко контрастировало с репликами Путина в адрес 
митинговавших на Болотной, произнесенными в ходе его прямой линии с россиянами. 

Уже сразу после выборов собеседник «Ведомостей», близкий к администрации президента, 
отмечал, что в окружении Путина Сурковым недовольны и считают, что он не предотвратил и 
отчасти спровоцировал массовый протест — в частности, информационной атакой на 
ассоциацию защиты прав избирателей «Голос», постановочными контрмитингами «Наших» и 
единороссов. 

«Стабилизация пожирает своих детей», — иронично заметил сам Сурков, комментируя 
вчера «Интерфаксу» свой уход с кремлевской должности. Гозман предполагает, что уход 
Суркова помимо прочего призван сыграть роль ритуальной жертвы: его убирают как символ 
политических явлений, вызвавших протест. Источник в Кремле подтверждает, что это также 
одна из целей кадровых перестановок. Стал «слишком одиозен для прекрасного нового 
мира», признал и сам Сурков. 

Впрочем, еще осенью в разгар выборов единороссы и чиновники говорили, что Путин стал 
больше доверять руководителю своего аппарата и штаба народного фронта Вячеславу 
Володину и скорее всего именно он сменит Суркова в Кремле (см. статью на стр. 02). Сурков 
контролировал выборный процесс в целом, но конкретно «Единую Россию» курировал уже 
Володин, свидетельствует социолог и член «Единой России» Ольга Крыштановская. 
Рокировка Суркова и Володина решает еще несколько задач, продолжает федеральный 
чиновник. Первая — начало форматирования новых команд под следующий президентский 
срок, вторая — формирование единого центра принятия политических решений, прежде всего 
на грядущих президентских выборах. 

Сурков возглавлял комиссию по модернизации, логично, что он продолжит эту работу в 
правительстве, объясняет это перемещение представитель Кремля. Назначение Суркова 
ожидаемое, еще полгода назад стали говорить о такой возможности, рассказывает 
правительственный чиновник, а в октябре-ноябре об этом уже знали многие. 

До сих пор модернизацией и инновациями в правительстве занимался Сергей Иванов, но 
основной его функцией было курирование военно-промышленного комплекса. Теперь задача 
модернизации функционально выделена, отмечает чиновник Белого дома, а его коллега 
предполагает, что со временем проекты, которыми плотно занимался Сурков в 
администрации президента, — президентская комиссия по модернизации и инновационный 
фонд «Сколково» — могут перейти под контроль правительства. Сурков каждую среду лично 
проводил заседание президиума комиссии по модернизации, контролировал текущее 
состояние проектов. 

Какие именно ведомства станет курировать новый вице-премьер, пока неизвестно, говорит 
сотрудник Белого дома. По его словам, скорее всего он будет вести модернизацию как 
проект, а это значит, что круг его подопечных министерств и ведомств будет очень широк: 
«На модернизацию работают не только Минобрнауки и Минэкономразвития, а все, в том 
числе Минздрав, Минпром, Минсвязи, Роскосмос, «Росатом». «Сурков однозначно имеет 
опыт координации самых разных проектов, он человек жесткий», — характеризует его 
коллега. 

«Ведомости» 
 

А.Дворкович: В России будет политическая "движуха" 
Помощник президента РФ Аркадий Дворкович прокомментировал демократизацию 

политической системы России, инициированную Дмитрием Медведевым. В интервью газете 
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"РБК daily" он рассказал, к чему приведет снижение минимальной численности партий с 45 
тыс. до 500 человек. 

"В Берлине была создана Пиратская партия. Ничего в этом критичного нет. Постепенно 
будут выкристаллизовываться реальные политические силы, а на это нужно время. Будет 
какая-то "движуха" при этом, будет много не очень серьезных проектов – ничего в этом 
катастрофического нет", – считает А.Дворкович. 

По мнению чиновника, на партию ее создателям "нужно будет тратить какие-то деньги, это 
многих остановит". Он также выразил мнение, что предложения Д.Медведева не были 
попыткой "нейтрализовать протест" людей, вышедших на митинги.  

"Дело не в протесте, а в том, что у людей должно быть больше возможностей высказывать 
свою гражданскую позицию, а партия – один из реальных способов. Очевидно, что люди 
соскучились, скажем так, по более активному гражданскому обществу, это было видно еще до 
выборов", – объяснил А.Дворкович. 

Помощник президента также рассказал о возможном появлении полноценной правой 
партии в России. "Я уже говорил, что существующие партии, на мой взгляд, не могут быть 
основой для нормальной правой партии. Но при этом я не считаю, что новую правую партию 
можно строить "от лидера". Ее нужно строить "снизу". Нужно как можно большему числу 
людей заниматься формированием этой основы в регионе, идти на региональные и местные 
выборы, постепенно завоевывать таким образом позиции", – считает он. 

По мнению А.Дворковича, политики, которых "сватают" на лидерство в потенциальной 
правой партии – бывший председатель "Правого дела" Михаил Прохоров и экс-глава 
Минфина Алексей Кудрин – должны помогать процессу построения политической 
организации, а не пытаться возглавить его. "Если они будут пытаться подмять под себя 
партию, то я не считаю, что это может принести большие плюсы", – объяснил чиновник. 

Кроме того, помощник президента заявил, что требования "десятков миллионов людей" 
важнее, чем требования, прозвучавшие на митингах "За честные выборы" на Болотной 
площади и проспекте Сахарова. "Десятки миллионов людей требуют, чтобы лучше были 
детсады, школы, больницы и ЖКХ. Этим могут заниматься квалифицированные мэры и 
губернаторы, другие чиновники, которые приходят в результате региональных и местных 
выборов", – сказал он. И именно децентрализация, по его мнению, может помочь 
компетентным чиновникам преобразовать ситуацию в регионах. 

Говоря об участниках митингов, А.Дворкович заметил, что не хочет "стоять на одной сцене 
с большинством из тех персонажей, которые там стояли". "На такие митинги, которые 
организуют эти люди, я не пошел бы. А на митинги к людям, которые выдвигают свои 
требования по поводу реальных действий в определенных сферах – образование, 
здравоохранение, ЖКХ, промышленность, сельское хозяйство – к таким людям я бы на 
встречи пошел", – объяснил помощник президента. 

"Политические решения – всегда баланс интересов. Но вести переговоры только с 
отдельной группой людей я считаю бессмысленным", – заключил он. 

РБК 
 

Прохоров объявил войну популистам. Бизнесмен назвал главные пункты своей 
предвыборной программы 

Михаил Прохоров, который намерен баллотироваться на президентский пост, заявил, что 
основой его предвыборной программы станет война с популизмом. Предприниматель также 
дал свои советы, как сделать выборы более прозрачными, и рассказал, когда готов жениться. 

"Программа (предвыборная) очень радикальная. Я объявляю войну популизму", - заявил 
Прохоров в интервью телеканалу "Россия 24", отметив, что все политические силы дают 
невыполнимые обещания. Свою программу, состоящую из четырех разделов, он пообещал 
опубликовать до Нового года. 

Упор предприниматель намерен сделать на креативных людей, которые могут 
зарабатывать самостоятельно и кормить тех, кто работать не в состоянии. "Это не 
обязательно бизнес-класс, это и квалифицированные рабочие, это интеллигенция... 
креативный человек - это тот, который двигает вперед, и я хочу создать условия, при которых 
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эти креативные люди могут максимально раскрыться в нашей стране", - сказал Прохоров, 
добавив, что краеугольным камнем его программы станет человек, на которого обязано 
работать государство. 

Часть программы будет будет касаться политических реформ, экономических и 
социальных реформ, сообщил бизнесмен, и он готов учесть интересные предложения других 
людей. При этом он отметил, что, хотя предвыборный документ писали профессионалы, 
компоновкой и формулировкой тезисов он занимался лично. "Так как без того, чтобы 
пропустить все через себя, невозможно идти на президентские выборы", - пояснил Прохоров. 

Политик, ни разу в жизни не связанный узами брака, также вновь заговорил о своей 
возможной женитьбе. "Как мне кажется, когда начинаешь работать президентом, мне уже 
тусоваться будет нельзя, видимо, как раз возникает потребность создавать семью. Если 
страна скажет, то это (женитьба), естественно, необходимо, чтобы не подводить страну - 
значит, будем жениться", - сказал он. 

Сегодня же в своем блоге Прохоров предложил ряд мер, которые, по его мнению, позволят 
исключить фальсификации в ходе голосования. Бизнесмен, в частности, призвал урезать 
широкие полномочия председателей избиркомов, которые сейчас не несут никакой 
ответственности за нарушения. По его словам, следует передать контроль за правопорядком 
и законностью на участках полицейским. Кроме того, нужно запретить удаление 
наблюдателей с участка при любых условиях, а также отнести к уголовному преступлению 
запрет видео- и фотосъемки процесса голосования. 

"В случае выявления фальсификаций результаты выборов на участке должны объявляться 
недействительными, а данные участка - исключаться из общих итогов голосования", - отметил 
Прохоров. При этом он поддержал идеи премьера Владимира Путина и главы ЦИК 
Владимира Чурова об установке на участках видеокамер и прозрачных урн. 

«Утро» 
 

Митинги "За честные выборы" напомнили С.Шойгу о 93-м 
Ситуация с митингами в Москве сильно напоминает ситуацию 93-го года, заявил 27 

декабря на пресс-конференции глава МЧС России Сергей Шойгу. "Я буду делать все для того, 
чтобы этого не повторилось", - подчеркнул министр. 

"Дай нам Бог не дойти до тех событий", - добавил он. При этом С.Шойгу отметил, что 
поддерживает людей, которые выходят на улицы, чтобы добиться уважения к себе. 

Глава МЧС сказал, что в митингах "За честные выборы" его настораживают три вещи. 
Первое – то, что о таком развитии событий было заранее известно из публикаций сайта 
WikiLeaks. Второе – то, что сложившаяся ситуация связана, по его мнению, с "нагнетанием 
экстремистских отношений".  

"Не допустить хаос – прямая ответственность власти", - отметил С.Шойгу. Третье, что 
беспокоит министра, – тот факт, что любой митинг превращается в митинг против премьер-
министра РФ Владимира Путина. С.Шойгу добавил, что безоговорочно поддерживает главу 
правительства. По мнению руководителя МЧС, за годы пребывания В.Путина у власти 
"никаких изменений для себя в конституции сделано не было". 

Говоря о премьер-министре, С.Шойгу подчеркнул, что "абсолютно уверен, что этот человек 
знает, что делает, смотрит в будущее, он опытен". "Кому, как не Путину, нужны честные 
выборы? Чтобы ни у кого не возникало сомнений в этой победе", - добавил глава МЧС. 
                                                                                                                                                       РБК 

 
Кнопкой SOS оснастят все мобильники, находящиеся в пользовании в РФ 

 МЧС заявило о новом проекте, который министерство рассчитывает реализовать в 
ближайшее время. Речь идет об оснащении мобильных телефонов, находящихся в 
пользовании на территории России, специальной кнопкой, подающей сигнал бедствия.  

«Наша информационная служба вместе с коллегами подготовила очень интересный 
проект. Думаю, что в ближайшее время мы его презентуем», — рассказал Сергей Шойгу в 
интервью «Российской газете». 
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Согласно проекту, посредством нажатия тревожной кнопки каждый абонент сможет в 
любой момент подать сигнал оператору, а координаты места, откуда идет призыв SOS будут 
определены через GPS. При этом не будет необходимости набирать номер «112» (единый 
номер вызова экстренных служб во всех субъектах РФ). 

Шойгу поведал, что кроме того планируется в каждый мобильный телефон завести два или 
три номера ближайших друзей или родственников абонента, которые тоже получат сигнал 
тревоги одновременно с оператором. «Им также поступит срочный сигнал о том, что вы 
подали сигнал бедствия. Даже в том случае, если вы не можете говорить», — рассказывает 
глава МЧС. 

Для реализации этой задумки министерству необходимо заручиться поддержкой 
операторов мобильной связи. О проекте Шойгу говорит, что «это будет ощутимый 
качественный прорыв в области безопасности». 

Помимо кнопки сигнала бедствия министерство предлагает оснастить телефоны 
приложениями: «Определив ваше местоположение хоть в дремучем лесу, система тут же 
предложит адрес ближайшей больницы, ближайшего пожарного депо, спасателей, полиции и 
т. д.», — рассказывает Шойгу. 

Новый проект станет частью программы внедрения единого телефона спасения. «На 
сегодняшний день уже создано несколько пилотных зон. Самая успешная — Курская область. 
В полном объеме внедрение системы “112” там будет завершено уже в следующем году. 
Также мы планируем, что в 2012 году система заработает и в Татарстане. Кроме того, в этом 
регионе внедряется пилотная зона ГЛОНАСС, которая позволит не только срочно вызвать 
спасательные службы, но и определить местонахождение пострадавшего. Это важно, к 
примеру, в случае ДТП на трассе. Кроме Курской области и Татарстана, единый телефон 
заработает в будущем году еще в семи областях», — рассказал глава МЧС. 

Федеральная целевая программа министерства позволит всю техническую часть работы 
завершить в 2014-2015 годах. 

«Новые Известия» 
 

В новом году страну ждет всплеск безработицы 
Согласно подсчетам Росстата, общая безработица в России (по методологии 

Международной организации труда) в ноябре 2011 года снизилась на 39 тысяч человек и 
составила 4 миллиона 766 тысяч человек или 6,3 процента экономически активного 
населения.  

В государственных учреждениях службы занятости населения в ноябре безработными 
числились 1,2 миллиона человек, а 1 миллион человек получали пособие по безработице, 
сообщает Труд. 

Эксперты Института народнохозяйственного прогнозирования РАН предположили, что 
безработица в 2012 году может вырасти до 5,3 миллиона человек, но за год она начнет 
планомерно снижаться. 

С таким мнением согласна президент Ассоциации консультантов по персоналу Юлия 
Сахарова. По ее мнению, в новом году безработица не причинит большого ущерба экономике 
страны, пишет Российская газета. 

«Не думаю, что в следующем году это будет массовым явлением. Потому что сейчас, к 
примеру, количество вакансий превышает количество безработных», — сказала она. И 
добавила: основная доля безработных приходится на молодежь. «Каждый двадцатый 
молодой человек не может найти работу, а каждый десятый не может найти работу по 
специальности», — подчеркнула эксперт. 

Но с удовлетворением добавила: из объявлений о поиске работников стали уходить 
жесткие возрастные ограничения для кандидатов и на работу стали чаще брать людей после 
40 лет, хотя еще совсем недавно, год — три назад, люди и в 35 уже испытывали сложности с 
трудоустройством. 

«Островками стабильности» рынка труда в 2012 году останутся IT-сектор, инженерно-
техническая отрасль, сектор торговли, добавляет ПРАЙМ. Набирают вес фармацевтическая 
отрасль, телекоммуникации, недвижимость, девелопмент, строительство. 
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«Мы пока только говорим о кризисе, — заключает Сахарова. — В реальности второй волны 
пока не ощущается». 

«Правда.Ру» 
 

Россияне - в лидерах уныния 
На один из ключевых вопросов «Глобального барометра надежды и отчаяния», который 

задается респондентам по всему миру: «По сравнению с уходящим, следующий год будет 
годом экономического процветания, экономических трудностей, или ничего не изменится?», 
большинство россиян отреагировали резко негативно. Индекс уровня надежды (разница 
между оптимистами и пессимистами) упал на 27 пунктов, от +6 в 2010 году до -21 в 2011-м. 
Таким образом Россия попала в десятку стран, где резко изменилось экономическое 
мировосприятие наряду с Австрией, Бельгией, Швецией, Германией, Боснией, Данией, 
Швейцарией и Финляндией. Мы с нашими европейскими соседями подспудно ждем 
нехорошего, равно как и американцы с канадцами. 

Компания Gallup International проводит этот ежегодный опрос с 1977 года и находит 
уходящий год одним из самых пессимистичных за все эти годы. Согласно «Глобальному 
барометру» 31% населения мира с надеждой смотрят на экономические перспективы 2012 
года, 34% полагают, что наступающий год будет хуже уходящего, а 8% респондентов 
затруднились ответить на данный вопрос. 

Глобальное уныние растет, делают вывод эксперты. Из 50 стран, принявших участие в 
глобальном опросе в конце 2011 года, Россия заняла 26-е место - середина таблицы. Это 
объясняется тем, что мы активно включились в процессы глобализации, так и тем, что мы -  
классический пример «среднестатистических землян». Более пессимистично на будущее мы 
смотрели только в «знаковые» 1998 и 2008 годы. 

Лидером по пессимизму среди стран-участников опроса стала Франция, где индекс 
«надежды» равен -80%, а главной по оптимизму в мире является Нигерия +80%! 

Наши соседи по СНГ тоже продемонстрировали большую разницу взглядов. Узбекистан 
(+45), Азербайджан и Молдавия - ждут улучшений, расположившись намного выше России, а 
Украина наоборот, показала «минус» 48 пунктов. Одни, видимо, устали жить плохо, а другие   
только готовятся к худшему. 

«Комсомольская правда» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Власть не спешит повернуться лицом к митингующим 
  Отказ Владимира Путина обсуждать пересмотр итогов выборов в Госдуму грозит 
сорвать переговоры власти и гражданской оппозиции, о возможности начала которых при 
посредничестве Алексея Кудрина стало известно чуть ранее. 

При этом представители оргкомитета митинга за честные выборы не в восторге от 
инициативы Кудрина, который захотел стать посредником в переговорах между властью и 
гражданской оппозицией. Не отрицая необходимость такого диалога, активисты утверждают, 
что он должен идти публично, а не путем закулисных договоренностей. 

Бывший вице-премьер и министр финансов Алексей Кудрин рассказал во вторник в 
интервью газете "Ведомости", что перед тем, как выступить на митинге на проспекте 
Сахарова у него была встреча с Владимиром Путинным. В ходе этой беседы, состоявшейся 
по инициативе Кудрина, премьер и кандидат в президенты, вроде бы, дал понять, что 
понимает необходимость переговоров с лидерами гражданского протеста. 

Напомним, что в своей речи на митинге Кудрин заявил, что ту часть послания Дмитрия 
Медведева, которая касается предложений по политической реформе, нужно обсудить и 
доработать с обществом. При этом Кудрин не исключил, что предметом переговоров могут 
стать досрочные выборы в Госдуму. 
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Представители оргкомитетов митингов на Болотной площади и на проспекте Академика 
Сахарова рассказали "Росбалту", что хотя они не отрицают возможности диалога с властью, 
Кудрина нельзя назвать идеальным посредником. 

"Одного желания Алексея Кудрина начать переговоры с властью мало", — заявил 
депутат Госдумы и член оргкомитета митингов гражданских активистов Геннадий Гудков. По 
его словам, "пока у Кудрина нет никаких полномочий, это всего лишь его частная инициатива 
— на данный момент мы лишь видим желание Алексея Леонидовича предложить себя в 
качестве посредника, но надо понимать, что оно не может быть односторонним, тут должны 
совпасть еще несколько векторов". 

При этом Гудков выступает за то, чтобы вслед за Кудриным были названы и другие 
имена людей, готовых конструктивно обсуждать пути выхода из политического кризиса. 
"Кудрин стопроцентно не может быть переговорщиком в единственном числе. Я считаю, что 
для этого должна быть образована группа из представителей системной и внесистемной 
оппозиции", — заявил он. 

"Бывший глава Минфина Алексей Кудрин, выступивший с предложением 
посреднических услуг, конечно, вне всякого сомнения, имеет возможность вести переговоры с 
властью – его дружеские отношения с Путиным никуда не делись", — признает депутат 
Госдумы и один из наиболее активных деятелей гражданского протеста Илья Пономарев. "С 
другой стороны, я не уверен, что на данный момент нам нужен такой посредник. Сейчас 
нужны гласные, открытые переговоры, которые в итоге закончились бы передачей власти", — 
добавил он. 

Схожую позицию изложил в своем блоге еще один лидер движения за честные выборы 
Алексей Навальный. По его словам, переговоры уже идут — в публичном формате, через 
резолюцию, принятую на митинге. "Требования настолько просты и очевидны, что не нужен 
никто их дополнительно расшифровывающий", — считает Навальный. "Возможно, 
понадобится группа неких переговорщиков и тут наша позиция должна быть однозначной: 
сейчас никто не наделен мандатом на переговоры "от всех на Сахарова и Болотной". Любой, 
кто заявляет обратное – самозванец", — пишет он. 

"Базовыми условиями" выхода из политического кризиса Навальный называет 
следующую последовательность действий: сначала политическая реформа (уведомительная 
регистрация партий, однозначный запрет на снятие кандидатов и партий с регистрации на 
выборах, в том числе через суд и т.д.), а потом проведение новых выборов в 
Государственную думу. 

Как заявил "Росбалту" Илья Пономарев, новый парламентские выборы можно было бы 
провести в конце 2012 года. На этот же срок, по его словам, нужно перенести и выборы 
президента. 

Говоря о правящем тандеме, Пономарев заявил, что его уход в прошлое уже 
фактически состоялся: "Медведев в должности премьера – это уже не тандем, а просто один 
из сотрудников президента, причем достаточно слабый". 

На сегодняшний день, сказал Пономарев, "программа минимум для оппозиции, это 
потеря "Единой Россией" большинства в Госдуме". Депутат уверен, что это неизбежно 
случится после пересчета голосов по тем избирательным участкам, где выборы были 
сфальсифицированы. Голоса на этих участках надо пересчитать, либо отменить на них 
результаты голосования, — считает он. 

После этого "коалиция оппозиционных партий в Думе должна принять новое 
избирательное законодательство и провести в конце 2012 года новые парламентские и 
президентские выборы". 

"Программа максимум оппозиции – добиться того, чтобы Путин не победил на 
президентских выборах", — заявил Пономарев. 

Однако, судя по тем заявлениям, которые Владимир Путин сделал, встречаясь во 
вторник с активом Объединенного народного фронта, переговоры власти и оппозиции, еще не 
начавшись, грозят отмениться из-за уклонения от них одной из сторон. 
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"Никаких разговоров о пересмотре (результатов выборов) невозможно вести, кроме 
одного пути, который законом прописан, — обращение в суд. И там, действительно, если есть 
какие-то нарушения, суд обязан рассмотреть и принять объективные решения по этим 
вопросам и соответствующим образом отреагировать", — сказал Путин во вторник на 
заседании федерального координационного штаба ОНФ. 

При этом премьер вновь использовал достаточно жесткую риторику, говоря что у 
оппозиции нет ни идей, ни единой программы, ни лидеров. "Я с трудом себе представляю, 
чтобы кто-то из них занялся конкретной работой по развитию нашего государства", — так 
Путин оценивает личные качества тех, кто выступал на Болотной и на проспекте Сахарова. 

Премьер также в своей обычной манере отреагировал на критическое высказывание в 
адрес сторонников "Единой России", которое на встрече зачитал руководитель его 
предвыборного штаба режиссер Станислав Говорухин. В неком тексте, который, по 
утверждению Говорухина, он "нашел в интернете", рабочие нижнетагильского 
"Уралвагонзавода", поддерживающие партию власти, якобы, были названы "скотами". Автора 
текста Говорухин при этом не назвал. 

"Если у кого-то повернулся язык рабочего человека назвать скотом, то это начало их 
политического конца", — заметил Путин. По его словам, "те, кто переходит на такой сленг, на 
оскорбления, они проявляют свою слабость" и "не связывают свою личную жизнь с будущим 
нашей страны". 

Видимо, премьер считает, что его публичное сравнение митингующих с "бандерлогами" 
ни оскорблением, ни проявлением слабости не является. 

Вместе с тем, как рассказал "Росбалту" председатель "Деловой России" Борис Титов, 
присутствовавший на заседании ОНФ, "Путин понимает, что легитимным президент может 
стать только на честных выборах. Это прозвучало сегодня искренне". 

"Помимо установки видеокамер на участках и прозрачных урн для бюллетеней, Путин 
сегодня предложил обсудить разные варианты диалога с оппозицией, в том числе через 
интернет", — рассказал предприниматель. 

Все нарушения, допущенные в рамках парламентской кампании, Титов связывает не с 
политикой властей, а "лизоблюдством чиновников и перегибами на местах". Одновременно он 
сообщил, что часть членов ОНФ, в том числе Станислав Говорухин, не всегда занимают 
конструктивную позицию в диалоге с оппозицией и "сегодня на заседании были слышны и 
призывы к конфронтации". 

План действий гражданской оппозиции на случай, если власть откажется идти на какие-
либо компромиссы, изложил Алексей Навальный. По его словам, требования участников 
гражданского протеста "законны, разумны и поддерживаются всеми". Если они не начнут 
выполняться, то решено наращивать мирный протест. "Мы должны будем вывести в феврале 
на улицы Москвы и России миллион человек. Потом два миллиона. 

Потом выйти на улицы и отказаться уходить", — заявляет Навальный. "Хотят 
задерживать — отлично, пусть задерживают. Задержат тысячу человек — на улице останется 
еще сто тысяч. Если каждый милиционер задержит человека и будет стоять, схватив его за 
локоть, то рядом все равно будет стоять еще пятьдесят тысяч, для которых милиционеров не 
хватило. И будут приходить новые", — так он описывает будущую тактику митингующих. 

«Росбалт» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 0847 ▼ 0, 14 

EUR 
 

40, 6339 ▼ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


